
Assemblée Générale du 11 mars 2019 
au lycée hôtelier François Bise à Bonneville

Présents : 21
Excusés :S.Croset ; H.Dutarte ; B.Crey ...Présence de B . Mouchet (ANR).
Est rappelé  le décès de Jean Gilbert (UNSA).
En introduction, visionnage d’un diaporama « je ne vieillis pas, je prends de la valeur »
Rapport national : (voir bulletin national)
La situation : recul de la démocratie, dégradation du climat, politique libérale du gouvernement,  pas 
d’écoute, mouvement des gilets jaunes révélateur, dégradation de la situation des retraités, 
désengagement de la Sécurité Sociale : multiplication des exonérations non compensées, problème de 
manque de personnel pour les EHPAD  et aides à domicile, fiscalité favorisant les classes les plus aisées.
Actions : 6 journées  nationales d’action (100 000 à 200 000 participants).Le groupe des 9 s’est élargi aux 
associations de retraités. Succès de la journée d’action du 31 janvier 2019.
La FGR a été à l’initiative d’un colloque sur le statut du retraité.
Mesures d’économie : diminution du nombre de « Courrier des retraités » et abandon de la   présence de 
responsables nationaux aux AG.
Rapport départemental : (voir bulletin n°58  de février2019 )
8/01 Audience députée LARDET15/01 Groupe 74 des neuf Annecy17/01 CDCA mise en place25/01 CE 
FGR30/01 Action EHPAD7/02 Action F. Publique 7416/02 Groupe 74 des neuf Annecy16/02 Aud. Préfet 
(cartes post.)5 /03 Conf de presse 15 /03 MANIF + EHPAD22/03 Manif F. Publique26/03 Audience 
sénateur Carle6/04 Régionale FGR 9/04 Groupe 74 des neuf Annecy26/04 AG FGR14/05 Groupe 74 des 
neuf Annecy25/05 CE FGR14/06 Manif retraités28/08 & 14 & 21/09 Groupe des 926/09 CE FGR + Manif 
APF5/10 Régionale FGR  & CDCA9/10 Conf presse 9/10 Manif interpro + retraités 18/10 Manif retraités * 
3/12 Groupe 74 des neuf Annecy*11/12 Conf. de presseCE nat. (2j) 17/01, 15/05, 11/09 GT nat. fiscalité 
30/01, 20/11Distribution de tracts en janvier, mars et octobre
En ce début 2019, l’intersyndicale s’est déjà réunie 2 fois. Une autre réunion est prévue pour la semaine 
prochaine.
31 janvier : le débat organisé a été un succès (200 participants) et la manifestation qui a suivi a regroupé 
plus de 300 retraités (dont un certain nombre de Gilets Jaunes),
Une lettre ouverte vient d’être envoyée aux parlementaires et se prépare la prochaine action du 11 avril.
Globalement, le groupe des neuf réduit à sept dans le département ( CGT, FO, CFTC, CGC, FSU, Solidaires, 
FGR ) fonctionne bien, avec accord sur l’essentiel.
Nombre d’adhérents  de la FGR 74: 323
1871 visites sur le site Internet
Débat :
- Claude Biolley : Les rencontres avec les 
parlementaires ne servent pas à grand-chose.
- Sylvain Bilbeau : mouvement des gilets 
jaunes ( GJ) , stratégie à adopter pour 
l’organisation des manifs ?
- J.Pierre Richaudeau : évolution du mouvement 
GJ , rapprochement des revendications syndicales 
mais réticences de part et d’autre ; seul, personne 
ne gagnera alors nécessité de la convergence des 
luttes dans le respect mutuel.
- J.Philippe Rennard :  infos sur  le film de Jean-
Claude Allard concernant les GJ du rond-point 
d’Alby « fin de moi, début de nous » 
- J. Claude Lardeau : convergences pour le 19 
mars. C’est compliqué mais avancées positives.
- Marc Givelet: Origine des GJ ? Qui est derrière ?
- Claude Biolley : sur quoi allons-nous 
déboucher ? Trouver des convergences pour plus 
de force.
- Annie Anselme : les mouvements syndicaux sont
discrédités depuis des années et la crise prend de 
plein fouet les personnes exclues de ces 
mouvements. Macron fait peur  avec la mise en 
avant de la sécurité et  il met en place le grand 
débat. Il faut participer car déjà un million de 
participants,   pour faire sortir les convergences. 
La difficulté est le manque de perspective 
politique.

- J.Philippe Rennard : nous n’avons pas su 
exploiter le succès des 200 000  manifestants en 
mars 2018. Mais la problématique  des retraites 
monte dans l’opinion publique. Considérer  que 
950 € représentent une grosse retraite est une 
provocation : nous ne parlons pas le même 
langage. Pour ceux qui veulent participer  au 
grand débat, voir la plateforme de la FGR. 
Attention, le gouvernement se saisit des 
problèmes de sécurité pour renforcer la 
répression, limiter les manifestations, les droits 
des citoyens.
- Sylvain .Bilbeau : le problème des GJ est 
compliqué et chamboule tout. Ce mouvement est 
interclassiste  composé d’employés, petits 
patrons, artisans...
- J.Pierre Richaudeau : Macron  mis en difficultés a
lancé deux pare-feux : le grand débat et l’idée 
d’une liste GJ aux élections européennes. 
Participer au grand débat est une erreur 
politique : c’est renforcer l’adversaire car sera mis
en avant le nombre de participants mais la 
politique ne changera pas.
- Bernard Durafour : au rond-point de Pringy peu 
de FN mais violence de la part de la police.
- Annie Anselme : la violence policière est 
importante et renforcée. Pour élargir le 
mouvement, il faut participer au grand débat.



Bernard Mouchet : quelles attentes du grand 
débat ? Synthèse et puis ça va retomber.
Jeanine : déplore qu’il n’y ait pas eu de débat sur 
Verchaix . Réponse partielle au questionnaire 
FGR.

Michèle Muffat : problème de méfiance par 
rapport aux syndicats.
J.Philippe Rennard : d’une façon générale, absence
de débat : il faut le susciter. Amalgame : 
gouvernement et syndicat, c’est pareil. 

Vote: rapport d’activité départemental adopté à l’unanimité
Délégués au Congrès du Mans : Jean-Claude Lardeau et Michèle Bergeret
Le bulletin départemental a été amélioré avec une page couleur. Deux numéros par an, les envois coûtent 
130 euros à chaque envoi.
Renouvellement du CE voté à l’unanimité : ANSELME Annie ; BONIFACJ Monique ;CABOTTE 
Pierre ;DURAFOUR Bernard ;DUTARTE Henri ;GIVELET Marc ;VALLET Chantal 
Sont nommés membres d’honneur : Suzanne Crozet, Claudette Dagand et André Donche
Rapport financier : (voir document joint)
Il est accepté à l’unanimité.
Commissaires au contrôle des comptes élus à l’unanimité : Bernadette Crey, Marie Thérèse Fossorier 
et Annie Morch.

Motion de congrès : présentation  questions sociales (égalité sur le territoire, nombre et qualification des
personnels dans les EHPAD, 100 % remboursement Sécu.
Jean Pierre Richaudeau : réserve sur les 100% SS. Dans le privé, prise en charge de la complémentaire 
santé. 
Jean-Philippe Rennard : problème des coûts de fonctionnement des complémentaires. Pour une SS à 100%
pour tous.
Présentation de l’association crématiste par Marc Givelet :
Création en 1930.  
Actuellement 109 associations et 30 000 adhérents. Le nombre de crémations augmente, avec 180 
crématoriums et 28 en projet. La cause des crémations est gagnée. Moins d’émanation de carbone lors 
d’une crémation que lors d’une inhumation.  Dans les deux Savoie et l’Ain, 17 associations fonctionnent. Le
problème est le non remplacement des bénévoles qui vieillissent. En Haute Savoie, il y a 3 crématoriums : 
Annecy les Iles, Sillingy et Bonneville. Depuis 1993, un système de filtration est obligatoire. En Haute 
Savoie, la crémation représente 50% des sépultures (37% en France, 50% en Espagne) Depuis 1963, 
l’Eglise autorise la crémation.
Depuis 2008, on ne peut plus garder les cendres chez soi : Pas de dispersion sur un lieu public et 
déclaration à la commune de naissance du lieu de dépôt. Rédaction d’un guide de bonne pratique. 
L’objectif est d’aider les familles  plus vulnérables dans des situations de deuil. Le marché de la mort 
représentait 2 milliards et demi d’Euros en 2016. Un crématiste est un usager et non un client L’union des 
associations des crématistes savoyardes propose un compte obsèques. Possibilité de funérailles 
républicaines.

12h : délicieux repas !




